



Stadt Halle (Saale)  
Geschäftsbereich Bildung und Soziales

18.12.2018

**Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 29.11.2018**  
**Beschlusskontrolle zur mündlichen Anfrage der Stadträtin Frau Haupt**  
**Betreff: Private Jugendeinrichtung in der Silberhöhe**  
**TOP: Ö 9.6**

**Fragestellung:**

Frau Haupt fragte, wie sich die derzeitige Entwicklung bzw. Betreuung dieser Jugendeinrichtung gestaltet.

**Antwort der Verwaltung:**

Durch Mitarbeiter der Bereiche Streetwork, Jugendpflege und erzieherischer Kinder- und Jugendschutz wurde in den vergangenen Wochen an unterschiedlichen Arbeitstagen in Nachmittagszeiten die private Freizeiteinrichtung der Freekickers Silvercity aufgesucht (Zeiten zwischen 14:00 und ca. 18:00 Uhr). In der Freizeiteinrichtung waren neben mehreren jungen Menschen (bis zu etwa 10 Personen) im Alter zwischen ca. 8 und 20 Jahren auch immer mehrere Erwachsene anwesend: Zum einen sind Erwachsene hinter dem Tresen, zum anderen auch teils ältere Erwachsene im Café-Bereich der Einrichtung.

Die jungen Menschen waren am PC oder ihren Handys beschäftigt, spielten Billard oder Tischkicker. Die Erwachsenen im Café-Bereich nutzten diese Einrichtung sowohl zum preisgünstigen Erwerb von heißen Getränken und kleinem Imbiss als auch zu sozialen Kontakten. Ein Alkoholverkauf sowohl an die jungen Menschen als auch an die Erwachsenen konnte zu den Aufsuchzeiten durch die Stadtverwaltung nicht festgestellt werden. Seitens der Verwaltung wurde ein Exemplar des Jugendschutzgesetzes zum Aufhängen in der Einrichtung ausgehändigt.

Auffälligkeiten, die einen zwingenden Handlungsbedarf etwa für die Bereiche erzieherischer Kinder- und Jugendschutz oder Jugendpflege ergeben hätten, wurden nicht festgestellt. Neue Anwohnerbeschwerden sind nicht bekannt. Mitarbeiter der Stadtverwaltung werden in Abständen die Einrichtung auch künftig aufsuchen, hier insbesondere von Streetwork-Mitarbeitern (in der Regel einmal wöchentlich am späten Nachmittag / frühen Abend).

Katharina Brederlow  
Beigeordnete